



## الأمانة العامة لهيئة الرقابة الشرعية ميسرة للخدمات المصرفية الإسلامية



الحمد لله رب العالمين والصلاة والسلام على سيدنا محمد وعلى آله وصحبه أجمعين وبعد،،،

<b>Fatwa Initial Public Offering (IPO) Financing</b>	<b>فتوى في تمويل الاكتتاب العام الأولي</b>
The Sharia Supervisory Board (SSB) of Maisarah Islamic Banking Services has reviewed the subject Product and its related documents and gives the following Fatwa:	قامت هيئة الرقابة الشرعية لميسرة للخدمات المصرفية الإسلامية بمراجعة هذا المنتج والمستندات المتعلقة به وأصدرت الفتوى التالية:
<b>First: Product Concept and Shari'ah Basis</b> The subject product is based on the Islamic concept of Musawama and is defined as follows:	<b>أولاً: مفهوم المنتج وأساسه الشرعي:</b> يعتمد هذا المنتج على المفهوم الإسلامي لبيع المساومة ويتم تعريفه على النحو التالي:
Musawama is a sale transaction where the price of the commodity to be traded is stipulated between buyer and seller without any reference to the price paid or cost incurred by the seller.	المساومة هي عملية بيع يتم فيها الاتفاق على سعر السلعة المراد تداولها بين المشتري والبائع دون الإشارة إلى السعر المدفوع أو التكلفة التي يتحملها البائع.
Under this product, Maisarah Islamic Banking service will purchase the Shares offered for IPO from the company by appointing the customer as an agent. Once the allotment of shares happens, MIBS will sell these shares to the customer through a separate Sale Purchase Agreement without any reference to the price paid or cost incurred in purchasing the shares. Once the shares are sold to the customer, the same shares can be held as a security against the finance amount.	وبموجب هذا المنتج، ستقوم ميسرة للخدمات المصرفية الإسلامية بشراء الأسهم المطروحة للاكتتاب العام الأولي من الشركة عن طريق تعيين الزبون وكيلًا. بمجرد تخصيص الأسهم، تقوم ميسرة للخدمات المصرفية الإسلامية ببيع هذه الأسهم للزبون من خلال اتفاقية بيع وشراء منفصلة دون الإشارة إلى السعر المدفوع أو التكلفة المتكبدة في شراء الأسهم. بمجرد بيع الأسهم للزبون، يمكن الاحتفاظ بنفس الأسهم ضمانًا مقابل مبلغ التمويل.
IPO financing will only be for Sharia compliant businesses that are not prohibited by SSB under Fatwa on "Prohibited Activities".	سيكون تمويل الاكتتاب العام الأولي مخصصاً فقط للشركات المتوافقة مع أحكام الشريعة الإسلامية والتي لا تحظر الاستثمار فيها هيئة الرقابة الشرعية بموجب فتوى "الأنشطة المحظورة".
MIBS will charge a service fee for providing administrative services to customers.	ستفرض ميسرة للخدمات المصرفية الإسلامية رسوم خدمة مقابل تقديم الخدمات الإدارية للزبائن.

<p><u>Second: The Agreements</u></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Finance application form and agreement form for IPO financing</li> <li>2. Letter of Agency</li> <li>3. Sale &amp; Purchase Agreement</li> <li>4. Brokerage account opening form</li> <li>5. Authority to debit and recover the outstanding financed amount from the refund.</li> <li>6. Power of attorney to enable the Bank to sell the shares (in case the customer does not settle the finance amount within the due date)</li> </ol>	<p>ثانياً: الاتفاقيات</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. نموذج طلب التمويل ونموذج اتفاقية تمويل الاكتتاب العام الأولي</li> <li>2. خطاب وكالة</li> <li>3. اتفاقية بيع وشراء</li> <li>4. نموذج فتح حساب الوساطة</li> <li>5. صلاحية الحسم واسترداد مبلغ التمويل المتبقي من المبلغ المسترد.</li> <li>6. توكيل لتمكين البنك من بيع الأسهم (في حالة عدم قيام الزبون بسداد مبلغ التمويل في الموعد المحدد)</li> </ol>
<p><b>The Shari'ah Supervisory Board hereby approves the above product and pronounces that the IPO Financing product is in conformity with the provisions of Islamic Shari'ah.</b></p>	<p>توافق هيئة الرقابة الشرعية على المنتج المذكور أعلاه وتعلن أن منتج تمويل الاكتتاب العام الأولي يتوافق مع أحكام الشريعة الإسلامية.</p>
<p>We seek Allah's guidance and Allah knows the best.</p>	<p>ونسأل الله الهداية والله تعالى أعلم بالصواب.</p>

فضيلة الشيخ عبد الله بن علي بن أسلم الشحري، رئيس الهيئة

فضيلة الشيخ الدكتور عبد الرب بن سالم بن عبد الرب اليافعي،

عضو

فضيلة الشيخ عزان بن ناصر بن فرفور العامري ، نائب الرئيس

فضيلة الشيخ الدكتور أمين فاتح ، عضو

فضيلة الشيخ هلال بن حسن بن علي اللواتي ، عضو